

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 En la capital, trimestre. . . 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO I

Alicante 16 de julio de 1886

NÚM. 157

EL LIBERAL

Viernes 16 de julio de 1886

Desde Madrid

Preparativos para la lucha.—Unos vienen y otros van.—La votación.—Esperanzas fallidas.—El *modus vivendi* en el Congreso.—La *Blanca*.—Un siniestro.

Madrid 14 de julio de 1886

Hoy ha sido el día de la batalla en el Senado.

Los trenes han traído esta mañana bastantes senadores de la mayoría, y en cambio se llevan á los que no quieren que el *modus vivendi* sea ley.

Los señores Durán y Bas, Collazo y Gil Ferrer y Vidal y Girona, unos han salido ya para Barcelona, y otros salen esta noche.

Los enemigos del convenio no buscan votos en contra: reducidos á la impotencia, lo que buscan es que no se reúna suficiente número para votar leyes.

La primera escaramuza de esta batalla la dá el Sr. Bosch y Fustigueras, pidiendo que se cuente el número de senadores presentes al votarse el acta.

Primera derrota de los obstruccionistas, porque resultó número bastante.

Mientras en el salón de sesiones el señor Fabié apoyaba una proposición de ley, y el Sr. Magáz combatía la aptitud legal del Sr. Macoartú, el interés estaba en los pasillos.

Algunos senadores catalanes, pues la generalidad no han asistido, tenían colocados vigilantes en la puerta de entrada y en las del salón de sesiones, llevando todos una cuenta exacta de los senadores que acudían.

A alguno de los que entraban lograron persuadirle de que debía volverse atrás y se marchó.

En honor á la verdad, hubo momentos de duda, pues los senadores iban llegando perezosamente y á las tres menos diez minutos, había en todo el edificio, 117.

—Vamos bien; decía frotándose las manos de gusto, un catalán muy conocido.

El Sr. Bosch y Fustigueras, se agitaba también buscando obstrucciones.

Los ministeriales, por su parte, no se descuidaban, y dirigidos por el Sr. Abascal, que parecía el jefe del movimiento, contaban y recontaban é infundían actividad á los rehacios.

Llegó el momento en que se consideró que estaban las cosas á punto de caramelo,

sonaron los timbres y corrió la voz de que iba á votarse el convenio.

Se poblaron los bancos. Desde las tribunas se abarcaba todo el conjunto y al primer golpe de vista se comprendió que había suficiente número para que el proyecto fuese ley.

Resultado de la votación, 119 en pro y 54 en contra. Hacían falta 159, de manera que ha habido un sobrante de 15 votos.

Ha llamado la atención el voto en contra del general Salamanca.

El senador por Cataluña Sr. Letamendi, que se había reservado su libertad de acción y que se creía que votaría en pro, ha votado en contra.

El «no» del general Martínez Campos, era ya esperado, así como el del general Blanco.

Algunos senadores de la mayoría, como el duque de Baena, han votado en contra, y algunos, muy pocos, se han abstenido.

En los conservadores ha habido algunas abstenciones y los demás han votado en contra.

Los izquierdistas, unos han votado en pro y otros en contra.

De los cuatro romeristas dos, los señores Botella y Moren Leante han votado en contra, y los otros dos, los Sres Bosch y Caramés se han abstenido. Pocos y bien avenidos.

Después de la votación los enemigos del convenio se consolaban recontando los que se han abstenido.

Son éstos los Sres. Durán y Bas, Ferrer y Vidal, Maluquer, Collazo, Monistrol, Girona, Rada y Delgado, general Prendergast (pariente del Sr. Moret), general Gasset, Valero, Bosch y Caramés.

Querían contar entre los abstenidos al obispo de Zamora, que se ha la en Madrid, pero es sabido que los prelados no acuden jamás á esta clase de luchas.

Terminada la votación, muchos senadores felicitan al Sr. Moret.

Momentos después de votado en la alta cámara, pasó al Congreso el *modus vivendi* y aun no había transcurrido una hora, cuando ya las secciones habían nombrado la comisión compuesta de los señores Gómez de la Fuente, Botija, Puigerver, Aguilera, Talero, Salvador y Valle.

No hubo lucha más que en las secciones quinta y sexta. En esta última venció solo por un voto el candidato ministerial al de oposición Sr. Nicolau. En la quinta obtuvo el Sr. Aguilera 22 contra 10 el Sr. Sánchez Bedoya.

Afortunadamente han sido exajerados

los rumores que corrieron sobre la suerte de la fragata *Blanca*.

La avería ha consistido solo en la rotura del eje.

La *Blanca* está en un astillero reparándose.

Pero hay noticia de otro desastre.

Al trasladar unas granadas á un castillo de Cartagena ha estallado una de ellas, matando á dos artilleros é hiriendo gravemente á diez,

Pío Gil.

Lo que debe hacerse

El partido conservador, ese partido doctrinario que lleva su egoísmo hasta el punto de pretender hacer sentir su influencia funesta en la esfera de acción de los gobiernos liberales, formó una ley de empleados estrecha y suspicaz, que asegurara á sus hechuras la permanencia indefinida en los puestos de todos los ramos de la administración pública, haciendo difícil, sino imposible, á los liberales organizarla según sus propósitos y tendencias moralizadoras.

La ley de empleados hecha por el primer gobierno de la restauración, anulando todas las disposiciones legislativas que habían regido hasta ella, impidió el ingreso á la carrera administrativa de todos los liberales, á quien muchos años de injustificado olvido hacían no reunir las condiciones fijadas en ella, al paso que las concedía á los que el gobierno conservador tuvo por conveniente.

Muchos años han sido preciso para que los liberales estén en aptitud de ocupar puestos de cierta importancia, como lo demuestra el hecho de no poder reunir el gobierno de la izquierda 49 gobernadores que reuniesen las condiciones de la ley conservadora.

Luego ha venido la absurda ley de sargentos y hé aquí á este propósito, y también á propósito de la ley de empleados, lo que escribe nuestro apreciable colega *El Pabellón Nacional*:

«El pretexto de favorecer á esta clase digna de otra clase de protección, fué admirable para que los gobiernos liberales tuviesen que conservar el personal de la anterior administración ó cargar con los inconvenientes de la ley, que ya podía suponerse que habían de ser grandísimos.

De aquí una de las causas del disgusto que reina en el seno de la mayoría. El personal de la Administración pública no está compuesto de empleados que deban sus puestos á sus méritos, aunque los tengan, sino de funcionarios llevados allí

por la recomendación de los personajes conservadores. Cuando el partido liberal ha querido llevar á los suyos, se ha encontrado con la ley de sargentos ó con recomendaciones de conservadores, contra las cuales nada han podido los amigos del gobierno liberal.

Se habla mucho de la estabilidad del personal; se alaban mucho los actos de algunos ministros, que se niegan, á pretexto de esta misma estabilidad, á atender á recomendación alguna, y diputados y senadores, y directores de periódicos se ven desairados hasta en las pretensiones justísimas de reponer á funcionarios que dejó cesantes la Administración conservadora.

Seamos francos y justos. Si es verdad que nada hay tan necesario y conveniente como la estabilidad del personal administrativo, hágase una ley de empleados que no favorezca á ningún partido. Hecha la ley, declárense cesantes todos, absolutamente todos los empleados á quienes la ley comprenda, y sáquense á oposición, á concurso, ó como se establezca, siempre que sea el mérito la única base del ingreso, todos los destinos públicos.

Pero mientras tanto, un deber esencial de equidad, de justicia y de conveniencia aconsejan que cada partido tenga un personal de su confianza, y que los defectos de este sistema, sean en todo caso favorables al partido que gobierne, no á los partidos contrarios, porque así sucede lo que estamos viendo que el partido que más previsión ha mostrado en provecho de sus amigos y de sus intereses, el que más tiempo ha ocupado el poder, como sucede con los conservadores, es el que llega á acapararlo todo, el que todo lo maneja é influye, y en cuyas manos están siempre los resortes más importantes de la Administración.

Esto es lo que debe hacerse. Lo demás son paliativos que nada resuelven, paños calientes que no curan á nuestra Administración de sus profundos males, y en cambio arrojan sobre el campo, siempre removido de la política, la semilla de las disidencias y de los disgustos que entorpecen la buena marcha del gobierno.»

Completamente de acuerdo con el colega madrileño, cuyas razones hacemos nuestras, creemos que el gobierno liberal está en el caso de satisfacer la opinión pública, dando á la vez satisfacción á las justísimas aspiraciones del partido en las provincias, donde por lo que se refiere á personal de empleados, todo continúa en el estado que lo dejaron los conservadores.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (25)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

ha sido preciso trinchar con un tirabuzón. Narni debe estar en el hotel.

—Aun no ha entrado; la llave está colgada en su número.

—¡Ah! ¿Con que no ha entrado? Eso consistirá en que se habrá detenido en el camino. Mirad, capitán de mi alma, cuando á un muchacho de nuestra talla se le olvida por casualidad volver una noche á su casa, no van sus padres por la mañana á la Morgue (1) á ver si se ha ahogado.

—Es que no quisiera acostarme sin haberle entregado su dinero.

—¿Qué dinero? ¿Será acaso la inverosimilitud que por ahí se cuenta?

—Yo jamás miento, caballero. Esa cantidad pertenece toda entera á Mr. Narni.

(1) Punto donde se recojen en París los ahogados. (N. del T.)

—¿Qué injusticia! ¿Y por qué no á mí? Tanto ha jugado él como yo. Otra vez quiero que juguéis para mí, capitán. Yo os facilitaré recursos. Pero... ¿no está lloviendo algo? Subid á mi cuarto, que allí estareis mejor pata aguardarle.

—Gracias! Prefiero volver mañana.

—Buenas noches entonces, capitán. A propósito! Caballero Bitherlin, ya no tenéis necesidad de dotar á vuestra hija.

—¿Qué significa esas palabras?

—¿Diablo! Que la banca es quien paga! Me alegro mucho por ese bravo Narni.

—No os comprendo.

—Consistirá en la lluvia que os ofusca la vista. No ignorais, sin embargo, que el muchacho está locamente enamorado.

—¿Y de quién?

—No es seguramente de vos, querido capitán. Buscad á vuestro lado... Yo creo que pone cerco á vuestra Emilia.

—¡Caballero!

—¡Oh! no quiero decir por esto que la haya comprometido formalmente... pero en fin.

—Id á acostaros, caballero Le Roy, que me parece que habeis de necesitarlo; ya estais soñando.

—No olvidéis lo que os digo.

—Pensad primero lo que decís. Echó á andar el capitán remojado y pensativo

Al atravesar las galerías de su hotel oyó

cierto ruido en una de las habitaciones. Una pareja de tronados se peleaban á cerrojo echado aplicándose un diluvio de bofetones. Lo más sorprendente del caso era que los combatientes tenían la voz de Mr. y Madame Mæring.

—¡Bueno! exclamó el capitán; cuando no hay grano en el palomar se baten las tortolillas. Hé aquí las ventajas de los jugadores. Estos dos imbéciles han perdido y se arrancan ahora los cabellos y los ojos. Yo he ganado y quisiera darme una carrera de baqueta!

Esperábele su hija con una inquietud mortal. Quiero decir con esto, que esperaba impacientemente noticias de Mario. El capitán la regañó por no encontrarla acostada y la intimó la orden de retirarse inmediatamente al lecho.

La pobre niña intentó desarmarle á fuerza de caricias. Le trajo la bata de casa y las bauchas y le quitó el gabán que estaba pegado á su espalda.

Cuando se hubo mudado de ropa, volvió Emilia á acurrucarse á sus pies como una gaceta y á besarle las manos á pesar de los esfuerzos de su padre. Como estaba enterada de las intenciones con que éste había salido después de comer, creyó oportuno adular un poco su manía para sacarle algunas palabras.

—Querido papaito, díjole, cuéntame algo de lo que has visto.

—¿Es bonito el palacio de la Conversación? ¿Están los salones tan resplandecientes como dicen? ¿Había bonitos trajes? ¿Y esos perversos jugadores, ponían muy mala cara cuando les ganaban su dinero? Te has debido reír muchísimo.

—Sí, sí, decía el capitán royendose las uñas, me he reído... considerablemente.

—¿Se han fijado en tí? ¿Les habrá hecho impresión la presencia de un hombre sin defectos?

—Heim... ¿Cómo dices?

—¿Estaban allí nuestros compañeros de de viaje? ¿Habrán llegado ya? Mr. Le Roy debe jugar muy fuerte! ¿Ha desbancado?

—No... ¡él precisamente... No lo he notado.

—Pero estaba allí?

—Sí, sí.

—¿Estaba allí y no jugaba? Eso es que le has convertido.

—Vamos, vete á acostar, hija mia; son ya las dos y media.

—Hablemos un poco, papá! Mira, no tengo sueño.

—Has visto al matrimonio alemán? A que no han jugado esos, verdad?

—No, respondió Mr. Bitherlin.

—¿Con qué derecho los habría denunciado si no se acusaba á sí mismo?

—Pero entonces, nadie jugaba! Me parece

Y nosotros creemos que los liberales, por el hecho de serlo, no deben tener incapacidad para servir al Estado en los cargos públicos.

Sueltos políticos

Copiamos de *Da Tarde*:

«Se acentúan las corrientes conciliadoras entre los dos elementos en que se halla dividido el partido liberal dinástico de esta localidad.

Nos consta que se está trabajando en este sentido y pronto será pública la fórmula de conciliación cuyas bases, convenientes á ambas fracciones, no discrepan mucho de las publicadas por adelantado en algún periódico local.

Esto es seguro á pesar de que aparentemente parece ser imposible llegar á un acuerdo.»

Muy enterado parece el colega vespertino, y aun cuando nada sabemos, nos alegraríamos muy de veras que los informes fueran verídicos, pues somos los primeros en desear que los elementos, que están identificados con el actual orden de cosas, se fundan en un mismo pensamiento y aspiración y todos á una ayuden á la primera autoridad de la provincia en su delicada y difícil misión.

El Graduador, en un suelto dedicado al señor Armesto, promete *destinarle toda una sección de ruegos, manifestaciones y cargos*, después que la primera autoridad de la provincia, cumpla con los *preliminares de recibir visitas, atender protestas de adhesión, etcétera*, etcétera, y termina dicho suelto en la forma siguiente:

«Descanse, pues, el recién llegado Sr. Armesto, y hasta, si quiere, *politiquee* durante estos primeros días.

Más tarde, no faltarán asuntos en que probar las valiosas dotes que le adornan, y en alguno de esos asuntos, nos ofrecemos como cariñosos *cicerones*.

Si nos acepta, empezaremos nuestra escursión con verdadero *amore* y hasta prodigalidad en los detalles.»

El apreciable colega, ducho y muy experto en la política, será un buen auxiliar y un *cicerone* que no tendrá precio, pues haciéndolo con verdadero *amore*, es bien seguro que habrán terminado para siempre *cuantas cosas afectan á la administración provincial, cuanto se relaciona con la salud pública* y cuanto convenga á los intereses generales de la provincia.

Si así lo hace el colega, prometemos no escasearle nuestros aplausos y felicitaciones.

El siguiente suelto es de nuestro colega local *La Unión Democrática*:

«EL LIBERAL aprueba que cese la contienda personal en las columnas de la prensa periódica respondiendo á las excitaciones de *El Graduador* que según el periódico fusionista, es el que promueve esos pugilatos. La actitud de EL LIBERAL nos parece correctísima, pero imposible de sostener. Una larga experiencia nos lo ha hecho ver prácticamente. Por otra parte nosotros seguiremos combatiendo dura y enérgicamente á los monárquicos que niegan la libertad y condenan todas las leyes. No sirven más que para ser *montón anónimo* y explotar al país. En ese camino de oposición nos hallará siempre el colega.»

Por nuestra parte hemos dicho repetidas veces que no provocaremos polémicas, pero que siempre estaremos en el terreno á que se nos llame, dentro de los límites convenientes y prudenciales.

que Mr. Narni...? Este es de tu escuela, tu mismo lo has formado.

—Sí, buen cuervo habría yo criado.

—¿Jugaba acaso?

—¿Qué tonta soy! Si quizás no estará en Baden?

—Sí.

—Le has visto?

—Sí.

—Le has hablado?

—No.

—Tal vez no te habrá conocido

—Vete á acostar: mañana hablaremos cuanto quieras.

—Mañana es hoy. Escucha; dormiremos, si quieres, hasta las ocho; me darás el brazo é iremos á dar un gran paseo por la ciudad y los alrededores.

—Llueve á mares.

—Felizmente no llueve en la Conversación. Allí pasaremos el día ¡Qué felicidad!

Vaya, confieso que me ha hecho mucho bien este viaje. Estoy cien veces más contenta que antes! Aquí Agata no me reconocerá.

—Te he prohibido que me hables de esa criatura. Acabemos; vete á dormir: te lo mando.

—Empujó á la niña hácia la próxima habitación, la besó en la frente y echó dos vueltas á la llave. Jamás había ocurrido otro tanto desde el principio del viaje, pues el capitán había tenido siempre la costumbre de

Enhorabuena que *La Unión Democrática siga combatiéndonos dura y enérgicamente*, pero nos hace la injusticia de asegurar que los *monárquicos negamos la libertad y coindamos las leyes* no siendo más que un *montón anónimo para explotar al país*.

Sea el colega menos injusto al atacarnos, y de este modo no caerá la prensa local en el feo vicio de que las polémicas tomen un carácter, las más de las veces, personal.

Pues si el partido monárquico liberal, *negara la libertad y condenara las leyes*, ¿describiera de ese modo nuestro apreciable compañero? Seguramente que no, y entonces se quejaría menos y con razón.

Copiamos de *El Correo*:

«En el almuerzo que hoy ha dado el general Salamanca en el Círculo Militar, ha reinado gran cordialidad, versando la conversación en asuntos ajenos á la política.

A él han asistido los Sres. Sagasta, Castejar, Moret, Martínez Campos, González (don Venancio), Abascal y brigadier Loño.»

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Reales decretos del Ministerio de Gracia y Justicia referentes á traslado de Magistrados.

Otros del de Hacienda referentes á nombramientos y jubilaciones de Jefes de Administración de tercera clase.

El Consejo de redención y enganches militares publica la continuación de la relación de los destinos vacantes en el mes de mayo de 1886.

Dos edictos de los fiscales nombrados por el señor gobernador de la provincia, para que instruyan los expedientes justificativos de los servicios prestados por el profesor de veterinaria D. José Bañón y Ruiz y el cirujano D. Blas Gavaldón Bañón, los dos de la villa de Aspe.

La Comisión provincial de Alicante anuncia para el día 12 de agosto próximo, la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial de Pego á Oliva.

Edictos de ayuntamiento.

Otro de juzgado.

Telegrámas

Tratado de navegación

París 13.—Cámara de los diputados.—Se desecha por 263 votos contra 252 el tratado de navegación entre Francia é Italia.

El resultado de esta votación ha impresionado vivamente, siendo objeto de anmosos comentarios.

Lo del duque de Aumale

París 13.—Senado.—El Sr. Tolain pregunta al gobierno qué medidas piensa adoptar en vista de la carta que el duque de Aumale dirigió al presidente de la república, á juzgar por el texto de la misma, publicado por los periódicos de París de ayer.

El ministro Sr. Goble contesta que el gobierno ha decretado la expulsión de dicho duque.

El Sr. Tolain dá gracias al ministro por su respuesta, y añade: Cada vez que el ministerio obre así, obtendrá la completa alianza de la mayoría de esta Cámara. (Aplausos prolongados en la izquierda. Risas en la derecha.)

dejar en ornada solamente la puerta á fin de que durmiese Emilia bajo la protección paternal.

No pasó desapercibida esta variación de costumbres. La muchacha estaba demasiado despierta por el amor y los cuidados para dejar escapar el menor detalle.

Acostóse, pues, repasando en su memoria cuantos monosílabos había arrancado á su padre y comentándolos más minuciosamente que un oráculo de Delfos. Una hora había pasado desde que apagó su bujía sin haber logrado calmar la intranquilidad de su espíritu. No obstante, Emilia no dejó de notar que Mr. Bitherlin tampoco dormía. A través del delgado tabique que separaba ambas habitaciones oía al capitán agitarse en su lecho como si durmiese bajo una máquina neumática.

El resplandor de un fósforo encendido contra la pared, vino á herir los párpados de la niña, y un instante después percibió su sensible oído cierto sonido metálico.

Púsose á escuchar con avidéz: c sólo el ruido y volvió á empezar de nuevo; siguió á esto un rumor como de frotamiento de papeles, volviendo en seguida á notarse más distintamente el sonido metálico.

No era Emilia menos curiosa que todas las mujeres.

Se levantó, pues, y se aproximó de puntillas hasta la puerta. La llave había quedado

El Sr. Chesnelong, conservador, anuncia una interpelación sobre el destierro del duque de Aumale.

Se consulta al Senado sobre el voto particular, y acuerda que por ahora no ha lugar á dicha interpelación.

El Sr. Chesnelong insiste en hablar sobre la materia, y se produce un animado incidente acompañado de gritos é imprecaciones que se cruzan entre los opuestos bancos, á que dá fin el presidente llamando al orden al orador.

Ecos locales

Como en Alicante hay gran afición á los espectáculos taurinos, y los aficionados de esta capital se ven privados de su diversión favorita hace dos años, es de esperar que muchos de ellos pasen á Valencia con objeto de presenciar las corridas que se celebrarán del 23 al 26 del actual.

Con objeto de que conozcan los precios y demás pormenores, á continuación publicamos el programa de dichas corridas:

«Plaza de toros de Valencia.—Grandes corridas de toros para los días 23, 24, 25 y 26 de julio de 1886 á las cuatro y media de la tarde, si el tiempo no lo impide, y con permiso de la autoridad competente.

Se lidiarán seis toros de las acreditadas ganaderías de los Sres. D. Vicente Martínez, del Colmenar Viejo, D. Antonio Miura, D. Pablo Benjumea y del Ilmo. Sr. D. José Orozco, de Sevilla, con sus respectivas divisas: morada, negra y verde, negra, encarnada, blanca y caña; siendo estoqueados por los diestros Rafael Molina, Lagartijo, Salvador Sánchez, Frascuelo y Luis Mazzantini con sus correspondientes cuadrillas.

Precios para cada función.—Barrera con asiento fijo y entrada, sombra, 11'50; sol, 5.—Contrabarreras con id. id., id. 8'75.—Tendido 1.ª á la 6.ª grada con id. id., id. 5'25; id. 3'25.—Id. 7.ª á la 12 id. con id. id., id. 4'75.—Id. 13 á la 20 id. con id. id., id. 4'25.—Barandilla 1.ª clase con id. id., id. 10'25; id. 5.—Barandilla 2.ª clase con id. id., id. 9'25.—Tablancillos con id. id., id. 5'25; id. 3'25.—Rellano con id. id., id. 11'50.—Palcos piso bajo con nueve entradas, id. 115.—Id. 1.ª naya con id. id., id. 100.—Id. 2.ª naya con diez entradas, id. 77.—Delanteras de 1.ª naya con asiento fijo y entrada id. 5'50; id. 4.—Delanteras de 2.ª naya, id. id., id. 5'50; id. 3'75.—Graderío 1.ª naya, id. id., id. 4'25; id. 2'50.—Id. 2.ª naya, id. id., id. 4'25.—Barrera ladillos, id. id., id. 9.—Sillas meseta toril 1.ª fila, id. id., id. 12'75.—Id. id. 2.ª fila, id. id. id., id. 10'25.—Id. id. 3.ª fila, id. id., id. 9'25.—Id. id. 4.ª fila, id. id., id. 7'75.—Gradas sol de la 7.ª á la 25 con asiento fijo y entrada, 2'50.—Gradas ladillos, 2'50.—Cajones con id. id., 11'50.

El público satisfará el importe del sello móvil.»

El señor alcalde de esta capital, D. Julián Ugarte, por acuerdo y en nombre del excelentísimo ayuntamiento que preside, ha dirigido una atenta carta al Excmo. Sr. D. Victoriano Guisasaola, contestando á otra de despedida de este señor.

El señor alcalde felicita al Sr. Guisasaola, por haber sido elevado á la Silla metropolitana de Santiago de Compostela, expresándole á la vez el afecto que le profesa esta honrada ciudad, la que ha recibido muestras de cariño y de vivo interés por parte del Prelado en pró de su mejoramiento moral, mostrándole así mismo á dicho señor su gratitud por la imparcialidad con que ha procedido al informar el expediente formado á instancia de este ayuntamiento para la traslación á esta capital de la

vuelta de manera que cubría toda la cerradura, pero la rendija que dejaba entrar la luz era lo suficientemente ancha para que pasase una mirada.

Emilia vió entonces á su padre frente á frente de una suma enorme.

Aquella cantidad de oro y de billetes le hizo temblar instintivamente.

Ella no tenía idea alguna de semejante riqueza, no comprendía tampoco como la poseía su padre, ni con qué motivo la llevaba en un viaje, no habiéndole dicho nunca nada, ni cómo había podido ser que ella no la descubriese en tanto tiempo. Acordóse á la vez de la carencia de recursos de su pobre Mario.

Aquella montaña le pareció un nuevo obstáculo para su amor.

Hizo el capitán un movimiento y la niña echó á correr más muerta que viva, refugiándose entre los pliegues de su cama.

Estinguíose en la otra habitación la luz.

Al poco tiempo roncaba Mr. Bitherlin.

Dió las cuatro el reloj y una luz vaga empezó á blanquear las colgaduras.

Emilia no podía conciliar el sueño, y fué oyendo uno por uno el canto de todos los gallos de la ciudad antes de caer en una especie de inquietud y sobresa tado adormecimiento.

Despertóla de repente la armonía de una

Sede episcopal de esta diócesis, según prevenido en el art. 5.º del Concordato-gente.

Aver tuvo efecto en las Casas consistoriales el acto de la subasta para las obras de desmonte del terraplén que ocupaba la antigua vía del puerto, habiendo sido adjudicadas á D. Mariano Esteve.

Estas obras han de quedar completamente terminadas en el plazo de un mes.

Hoy es esperada en esta capital la compañía acrobática, de bailes fantásticos y notabilidades artísticas que ha de funcionar en el Teatro Circo desde el domingo próximo.

A juzgar por la buena reputación de que dicha compañía viene precedida, es de suponer que tengan gran éxito.

Ayer por la mañana se presentó un individuo en un comercio de la calle Mayor, con objeto de que se le cambiara un billete del Banco de los de 100 pesetas.

Tanto el billete como el portador infundieron vivas sospechas al dueño del establecimiento de que fuera falso el primero, por cuyo motivo dijo que no tenía cambio y mandó á uno de los dependientes que siguiera al portador del billete, el cual se reunió en una taberna con otro individuo también de malas trazas que al parecer esperaba que el primero terminara la operación.

Esto confirmó al dependiente en las sospechas que ya tenía, y en consecuencia fuese en busca del inspector de orden público Sr. Molina, el cual, acompañado del cabo Felipe del Aguila y del dependiente fueron á la taberna de donde ya habían salido los individuos.

No cesaron aquí las pesquisas, sino que recorriendo las calles dieron con ellos en la calle de San Fernando.

Al ser detenidos, uno de los individuos arrojó al suelo una cartera, conteniendo billetes falsos de 100 pesetas.

Los detenidos fueron llevados á la cárcel á disposición del juzgado de instrucción.

La cartera contenía 20 billetes de 100 pesetas oscuros que tienen un vapor grabado en el reverso.

Los falsificadores parece que proceden de la provincia de Valencia, y lograron cambiar uno de los billetes en un estanco.

Es digna de todo elogio la actividad del inspector Sr. Molina y fuerza á sus ordenes, que han prestado un servicio importantísimo á la población.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros, alcalde de Orihuela, que con otros apreciables correligionarios, ha venido á ofrecer sus respetos al señor Gobernador civil de la provincia.

Hemos recibido un atento B. L. M. de la Junta directiva de la sociedad de obreros Instrucción y Trabajo, domiciliada en esta capital, acompañándonos un ejemplar del *Boletín* de dicha Sociedad, correspondiente al último balance practicado en 30 de junio próximo pasado.

Según dicho balance, resulta un beneficio á repartir de 2.406 pesetas 42 céntimos, que en proporción al capital social resulta al 0'12 céntimos por peseta, ó sea un 12 por 100, y el beneficio al consumo al 4 por 100.

El número de socios en 30 de junio ascendía á 363.

El capital activo importa á 18.949 pesetas 66 céntimos y el pasivo igual cantidad.

La sociedad se propone construir un edificio donde puedan instalarse con la debida comodidad, los almacenes, las oficinas y demás dependencias, lo cual se hace cada día de más absoluta necesidad dado el creciente desarrollo que vá alcanzando la sociedad.

serenata que hacía temblar los cristales del hotel.

En el primer momento, su espíritu, trabado por la fatiga, permaneció suspenso entre el sueño y la realidad.

Sucede á veces que el durmiente, en vez de abrir resueltamente los ojos, se detiene quedándose parado en el límite del país de los sueños, y ajusta á una improvisada fábula el suceso que turbara su reposo.

Figuróse Emilia que se encontraba en San Dionisio, en una clase vigilada por su padre. Cada una de las educandas venía á presentarle un volumen de billetes de banco: la lluvia azotaba los cristales deslizándose á lo largo convertida en canales de relucientes luces: oyóse ruido de instrumentos y corrió toda la clase á las ventanas. Emilia vió entonces pasar un regimiento precedido de su banda. El coronel se volvió para enviarla un beso y reconoció el rostro de Mario.

Abrió en realidad los ojos y escuchó claramente la orquesta situada en el patio del hotel.

Saltó de la cama para ver pasar á Mario al frente de su regimiento, pero no vió más que una veintena de músicos en derrota y á su padre que los despedía dándoles dinero.

Esta última circunstancia la hizo creer que soñaba, obligándola á pellizcarse á fin de asegurarse de que no dormía.

Jamás, desde su infancia, había visto á

En Alicante 4 aniversario de la República Fran-
ceses. Muchos los hijos de la nación ve-
nieron a presentarse en el consulado á cum-
plimentar al gerente Sr. Meignón que hizo los
honores con la severa galantería que corres-
ponde á la representación que ostenta.
Por la noche estuvo iluminado el local del
consulado.

Ecos de los pueblos

Según noticias, continua un tanto desani-
mada la feria de Orihuela, lo cual no es de es-
trañar, por ser el primer año que se hace en
el presente mes.
No desmayen por ello los orcelitanos, pues-
to que las innovaciones siempre vienen acom-
pañadas de alguna perturbación, que pronto
se remedia con el uso y la costumbre.
Lamentamos de todas veras lo que pueda
suceder á la ciudad del Segura, y sepan nues-
tros queridos comprovincianos, que nos con-
gratula mucho su prosperidad, y que estamos
llenos de buenos deseos para que tenga mucha
animación y vida la ciudad orcelitana.

Anteayer se inició un incendio en una de
las casas de la calle de los Alcázares de la ve-
cina ciudad de Alcoy, que fué sofocado al po-
co rato gracias á los esfuerzos de los vecinos y
autoridades, sin que fueran muy grandes los
perjuicios, ni hubiera desgracias personales.

En unas eras del término de Hondón se
promovió otro incendio, perdiéndose trigo por
valor de unas 600 pesetas.

En Ondara se celebrarán fiestas en honor á
San Jaime y Santa Ana, en los días 25 y 26
del actual.
Como todos los años, prometen estar muy
concurridas.

El proyecto del ferro carril de Alcoy á Gan-
día marcha viento en popa; nos alegramos,
porque ello representa un inmenso beneficio
para el comercio y la industria de la ciudad
del Serpis. Cuando quede puesto en prácti-
ca el referido proyecto, dejarán de existir las
pocas relaciones comerciales, que nuestra ca-
pital tiene con la indicada población.
No clamábamos en desierto cuando escribí-
amos acerca de este asunto, que tan mala ac-
ojida tuvo en las columnas de nuestro aprecia-
ble compañero *El Serpis*; así, pues, damos
por reproducido el artículo á que nos referi-
mos, porque somos amantes de esta capital, y
de que los pueblos de esta provincia estén re-
lacionados lo más íntimamente posible con
aquella.

Nosotros así correspondemos, caro *Serpis*.

Se han recibido en la delegación de Hacia-
da de esta provincia los padrones de la contri-
bución territorial de la ciudad de Orihuela,
correspondiente al actual año económico.

Una compañía de Sajonia, ha hecho propo-
siciones al ayuntamiento de Orihuela para es-
tablecer en aquella ciudad, el servicio de alum-
brado de gas económico.

Hace próximamente un año el ayuntamien-
to de Agost elevó una solicitud al ministerio
de Fomento, para que se construyese, á una es-
tación en dicho pueblo, en el punto que me-
nos distara del mismo, en la vía férrea de
Madrid á Alicante.

Parece que el pueblo de Agost está pronto
á conseguir lo que tiene solicitado, pues den-
tro de poco se hará el replanteo definitivo de
un apeadero en el punto denominado «Loma
de Méndez.»

Correo de Madrid

Madrid 14 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Van escaseando las noticias de interés y á
esta escasez contribuye el calor tropical que
nos asfixia. A la hora oficial de la cotización
de noticias, apenas si se ven reunidos media
docena de comentaristas, hablando como siem-
pre de la próxima clausura y mostrando has-
tío por la prolongada discusión del *modus vi-
vendi*, el cual será hoy votado definitivamente.
Para el escrutinio han llegado á Madrid al-
gunos senadores que se hallaban ausentes.

La discusión del proyecto sobre las cajas es-
peciales ofreció ayer en el Congreso algún in-
terés, pues el Sr. Cos-Gayón se extendió en
consideraciones de las que pasó al exámen de
los ingresos del próximo ejercicio.

El ex-ministro conservador dijo que á pesar
de los optimismos del Sr. Camacho, puede
asegurarse que los presupuestos cerrarán con
un déficit de 90 y pico de millones.

Aseguró también que la influencia del pro-
yecto discutido, será tristísima para la deuda
flotante, puesto que la operación que motiva-
rá la reforma tendrá forzosamente que ser so-
bre el crédito de aquellas.

El lunes saldrá el Sr. Castelar para San Se-
bastián, desde donde se dirigirá á París. El
eminente orador no irá este año á Galicia,

pues desde París regresará á Madrid directa-
mente.

Hoy quedará sobre la mesa del Congreso el
dictamen referente á los presupuestos de Cuba
y Puerto Rico.

El Sr. Pí y Margall continua recibiendo
adhesiones á su discurso sobre la lista civil.

El domingo sa drá con dirección á Bagne-
res de Bigorre, el general López Domínguez.

Los diputados valencianos han presentado
una exposición solicitando algunas rebajas que
indemnizen los perjuicios originados por el *mo-
dus vivendi* á los arroceros valencianos. En di-
cha exposición se solicita la rebaja de un 50
por 100 á la contribución territorial y la exen-
ción del pago de la misma por espacio de cua-
tro años á los propietarios de terrenos arroce-
ros, que sustituyan este cultivo por otro aná-
logo.

Otra proposición es la presentada para la su-
presión de los derechos arancelarios que sa-
tisfacen los arroces peninsulares en Cuba.

Dícese que la fragata *Blanca*, que como es
sabido se encontraba haciendo el viaje de cir-
cunnavegación, ha varado en las costas de Di-
namarca. La noticia no se ha confirmado ofi-
cialmente.

Ayer ocurrieron tres incendios. El primero
causó pérdidas por valor de 40.000 duros. Los
otros dos carecieron de importancia.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposicio-
nes de interés.

Bolsín: 4 por 100, 60'50 fin de mes.

Bolsas extranjeras.—París: 4 por 100 espa-
ñol, 60'70; 3 por 100 francés, 82'80.

Londres: 4 por 100 español, 60'34.

El día caluroso.
Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice
ha tenido ocasión de visitar la casa y alma-
cen de los Sres. Lohr y Morejón, estableci-
dos en la calle de Espóz y Mina, 3, dedicada
exclusivamente á la venta de toda clase de apa-
ratos y artículos necesarios para la fotografía.

En dicha casa encuentran los señores fotó-
grafos y aficionados al arte un completo sur-
tido de cámaras para galería y viaje de los
últimos modelos y construcción sólida á la vez
que elegante y ligera, á todos precios, y obje-
tivos de los mejores autores para retratos,
vistas, reproducciones, interiores, etc., etc.,
todos ensayados y garantizados por dichos
señores.

Tienen perfectamente montada una fábri-
ca de placas secas al gelatino bromura de
plata, y otra de tarjetas para retratos y vistas
de las que nos ocuparemos en otra ocasión.
Se remiten gratis catálogos ilustrados.

De aquí y allí

Parricida y fratricida

Horror causa leer el relato del doble crimen
cometido en el soto de San Esteban (Soria),
y del cual da cuenta *La Propaganda* de Bur-
go de Osma.

Y es tan dolorosa la impresión que causa
su lectura, tanto por la enormidad del crimen,
como por ver que una superstición, hija tan
solo de la ignorancia, ha sido su causa ocasion-
al.

Hé aquí el relato de lo ocurrido:

Un vecino de San Esteban, llamado Anto-
nio González, que no mantenía las más cor-
diales relaciones con su padre, atribuía los re-
veses de la fortuna que con bastante frecuen-
cia sufría, á una maldición que le había lan-
zado el autor de sus días.

Pretendió hacer las paces con él, pero su
orgulloso carácter le hizo desistir de esas pre-
tensiones, y entonces concibió el proyecto de
asesinarle.

Luchaba Antonio con esta idea, pero el
rencor pudo más que los sentimientos natura-
les, y hace pocos días cogió un azadón y se
fué resuelto á la casa de su padre.

—Entra —le dijo éste, que se encontraba en
la puerta de la casa;—yo te perdono y doy al
olvido lo que ya pasó.

—No entro, padre.—le replicó el Antonio.
—Por su maldición de V., las desgracias llue-
ven sobre mí...

—Yo no te he lanzado maldición alguna;
créeme, hijo mío...; pero antes que el anciano
terminara su frase, el alucinado hijo asesta un
golpe con el azadón en el cuello, y sin permi-
tir que se defendiera, colocándole un pié en la
cabeza, toma una azadilla, y uno tras otro, le
da tan fuertes golpes, que el mango del instru-
mento llegó á penetrar cuatro pulgadas en el
cráneo del anciano.

Cual si cumpliera con una misión divina,
el Antonio cerró con llave la puerta de la casa
y se dirigió á la de su hermana, atravesando
todo el pueblo.

—Oye,—dijeron varios chicos que le vieron
pasar;—el tío Antonio lleva sangre en las
manos.

—¡Tío Antonio! —le gritaron;—lleva usted
las manos llenas de sangre.

El criminal apretó el paso y llegó á casa de
su hermana.

Esta trató de impedirle el paso; pero el An-
tonio entró en la casa y cerró la puerta.

Lo que allí pasó fué horroroso. Sin decir
nada, empezó á dar azadonazos á la infeliz

mujer con furia tal, que uno de los golpes,
que sin duda erró, dejó una profunda señal en
la pared. La pobre víctima trató de aminorar
algún golpe poniendo las manos en la cabeza,
que le quedaron machacadas; pero el asesino
continuó en su obra hasta que creyó la había
ya matado. Un niño de cinco años, de los que
habían seguido á Antonio, estuvo viendo todo
por la gatera, hasta el extremo de que al de-
clarar ha dado á conocer los más pequeños
detalles.

De la casa de su hermana Antonio se pre-
sentó en la del juez, á quien refirió todo, des-
pués de esperarle breve rato tranquilamente
sentado á la puerta.

Al salir el criminal del pueblo para ser con-
ducido á la cárcel del partido, iba diciendo á
cuantos hallaba á su paso: «¡Adios, hasta el
valle de Josefat!»

Los campos de rubíes de Mandalay

Uno de los efectos de la conquista de Bir-
mania por los ingleses ha sido el abrir al mun-
do los maravillosos campos de rubíes que no
lejos de Mandalay ocupan un territorio de más
de 100 millas cuadradas.

Los ingleses visitaron aquéllos yacimientos
con un sentimiento comparable al de la vene-
ración.

Hasta ahora no se había permitido acercar-
se á ellos á ningún europeo.

Solo se sabía que los indígenas los explota-
ban construyendo pozos de escasa profundi-
dad.

Anualmente salían de aquéllos campos mi-
llares de zafiros azules, de rubíes rojos, de
amatistas y topacios.

Aquél territorio pertenecía á la corona y el
rey Thibaw ostentaba entre sus títulos el de
«señor de los rubíes.»

Las piedras inferiores eran para los que ex-
ploraban la mina, y las superiores eran para el
monarca.

No obstante, infinidad de rubíes de supe-
rior calidad desaparecían entre las manos de
los funcionarios que administraban el patri-
monio real.

A pesar de todo cuando el rey Thibaw
quería desalumbrar á un príncipe ó á un em-
bajador extranjero, les permitía introducir el
brazo hasta el hombro en inmensas jarras lle-
nas de rubíes y zafiros, que tenía en las salas
de su palacio.

Cuando el rey y su familia emprendieron la
fuga á consecuencia de la invasión inglesa, lle-
varon consigo piedras de extraordinario va-
lor. Las que quedaron desaparecieron en el
saqueo.

El gobierno de la India ha arrendado hace
poco los campos de rubíes á una compañía
particular, lo que tal vez dé lugar á otra gue-
rra, pues los birmanos de aquéllas montañas
están resueltos á trabajar en las minas y no es
fácil que se resignen á desistir de su propó-
sito.

Los ingleses adoptarán medios más cientí-
ficos que los indígenas para la exploración de
aquellas minas de piedras preciosas, y es in-
dudable que sacarán de ellas mucho mejor
partido.

El rubí y el zafiro están, por consiguiente,
destinados á sufrir una depreciación parecida
á la que han tenido los diamantes desde que se
descubrieron los yacimientos del Africa Aus-
tral.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga
tiene abierto su gabinete de curación en la
calle de Castaños, núm 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la
mañana y de once á una por la tarde

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en
esta población se preparan baños minero-
medicinales artificiales, aromáticos, sulfu-
rosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.
Sala de duchas instalada con arreglo á los
últimos adelantos de la ciencia.
Baños de placer. una peseta.
Abono de nueve baños ocho

MANUEL MARTÍNEZ GÓMEZ

HOJALATERO Y VIDRIERO
PLAZA DE ISABEL II (ANTES DE LAS BARCAS)

Tubería de plomo garantizada, á propósito
para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios.
Tubo número 12, á 8 reales metro, coloca-
do.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10
idem id.

Claves de pase y grifos de Lyon.
Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14
reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 idem

idem.—Id id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem
de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión
de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36
id. id.—Id. id. de 20 id., á 48 id. id.—Idem
idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos,
que esta casa tiene hechas las instalaciones
(con estas mismas clases de tubos) en las prin-
cipales casas de los respetables señores hijos de
G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejan-
dro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Ma-
riano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Mi-
ró.—José Torrent.—Miguel Rico y compa-
ña.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—
Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

GABINETE CLINICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clí-
nica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes,
jueves y sábados de nueve á diez. Calle del
Bale, núm. 1.

CLÍNICA

DE ENFERMEDADES VENÉREAS

Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve
de la noche.
Princesa, 2, principal.

TEATRO CIRCO.—Un voto á la Virgen
ó Celeste.—Una lettera al Padre Eterno.—
A las nueve.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. del Carmen.
SANTO DE MAÑANA.—San Alejo.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 15 (11 m.).—Ayer tarde mismo que,
dó elegida en el Congreso la comisión para el
modus vivendi componiéndola los Sres. Gó-
mez de la Fuente, Puigcerver, Botija, Valls-
Aguilera, Talera y Salvador.

En la sexta sección estuvo á punto de ser
derrotado el candidato ministerial, venciendo
solo por un voto al de oposición Sr. Aguilar.

Hubo también lucha en la quinta.
Madrid 15 (1 t.).—Se cree que hoy ó lo más
tarde mañana presentará su dictámen la co-
misión del *modus vivendi*.

Hoy llegará á Inglaterra el duque de Au-
male.

Sucedrá á Gladstone, Lord Salisbury.
Madrid 15 (2 t.).—La Comisión del Con-
greso que ha de dar dictámen sobre el *modus
vivendi* comercial en Inglaterra ha terminado
sus trabajos.

Se comenta mucho el voto en contra del se-
ñor Martínez Campos en la votación del *mo-
dus vivendi* en el Senado.

Se han apaciguado los desordenes en Ir-
landa.

Madrid 15 (2'30 t.).—Los romeristas desis-
ten de su política de obstruccionismo en la
discusión del *modus vivendi*.

Espérase su pronta aprobación.
Gladstone esperará ser derrotado en el par-
lamento para presentar la dimisión.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 15 (5'25 t.).—Congreso cuestión arro-
ces.

Mañana *modus*,
Gladstone dimitirá brevemente.
Cólera estacionado Italia.
Bolsa 60'40.

Madrid 15 (5'45 t.).—Congreso proposición
castellanos; Camacho declaróla; Gabinete de-
sechado 145 52.

Isabel llegará sábado.
Bolsa 60'40.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 15 (11'44 n.).—Con muy ligera dis-
cusión ha sido aprobado hoy en el Senado el
proyecto de ley de dotación de la casa real.
Antes de abrirse la sesión, han celebrado los
ministros un breve consejo en su despacho
del Congreso. Quince ministeriales votaron
proposición castellanos. Hubieron algunas
abstenciones.

Es inminente la dimisión de Mr. Gladstone.
Hoy ha presentado su dictámen la comisión
del *modus vivendi*

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y catedralanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosas colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lujas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Promptitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

Vapor Patria



Actualmente en el puerto saldrá directo para Rouen el 47 del corriente admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes diri irse á los Sres. Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas clorura las sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.